

TIPS PARA ENSEÑANZA EN JOVENES Y CÓMO ABORDAR TEMAS COMPLEJOS

Como líderes juveniles muchas veces nos hemos preguntado cómo podemos enseñar a nuestros jóvenes de manera que el mensaje sea claro, aplicable a su vida cotidiana y les permita afirmar su fe de manera sólida, esto entendiendo la importancia de que seamos una generación fuerte en la palabra, que podamos vencer todo argumento que pretenda impedirnos conocer y dar a conocer a Jesús.

Sabemos que afrontamos un ambiente cada vez más complejo, en todas las esferas de desarrollo de la sociedad, lo político, económico, cultural, social, y que esto también está demandando a la iglesia respuestas ante temas diversos y polémicos, que existen desde hace mucho tiempo, pero que ahora requieren ser abordados de formas mucho mas amplias que simplemente responder con frases cortantes como: "eso es malo y ya" o "eso es malo porque si".

Pensando lo anterior generamos este taller, que no pretende responder a todo con una formula o método infalible, sino brindarles algunos elementos que pueden ser útiles en sus ministerios y que los pueden llevar a buscar y encontrar caminos para el trabajo ministerial en sus grupos o sedes.

1. Se creativo

La creatividad tiene que ver con hacer uso de los recursos que tenemos a nuestro alrededor para generar soluciones a determinado problema. No se trata de que tengamos que inventarnos algo que nadie haya hecho, sino de transformar algo que parece muy cotidiano en una experiencia que sea relevante. Miremos por ejemplo uno de los pasajes mas conocidos por nosotros los cristianos, que es la ultima cena (Luas 22:7 - 20). Pensemos por un momento el hecho de que el acontecimiento histórico más trascendental para la humanidad, fue representado por Jesús en los símbolos del pan y el vino, dos elementos cotidianos en la cena festiva que estaban celebrando todos los judíos por aquellos días, la pascua, y que sin duda marcó no solo aquella noche sino que hoy por hoy, es el lenguaje universal que nos lleva a hacer memoria del acto que hizo posible la reconciliación de toda la creación con Dios.

Así que la invitación es a romper esquemas, a estar atentos de las posibilidades que tenemos de recrear ambientes de enseñanza que pueden incluir el uso de elementos o historias de nuestro contexto, juegos, noticias, entretenimiento, todo ello manteniendo el enfoque de lo que se precisa enseñar.



2. Se autentico y honesto.

Ser autentico tiene que ver con dejarnos ver en nuestras cotidianidades a través de nuestro testimonio. Necesitamos que nuestra enseñanza sea real, de tal manera que nuestros jóvenes puedan encontrar el evangelio que les entregamos como algo creíble y realizable para sus propias vidas, y puedan verse desafiados a acrecentar su confianza en Dios en medio de sus debilidades. De Jesús quedó escrito que por mas que le buscaban el quiebre, no se lo encontraban, esto lo podemos observar en Lucas 20:1-47, que por cierto es un pasaje muy interesante de preguntas y respuestas; Pablo por su parte pudo en determinado momento decir "sean imitadores de mi como yo de Cristo" 1 corintios 11:1 y esto ha de impulsarnos siempre a llevar una vida que refleje las enseñanzas de nuestro maestro, y que invite a nuestros jóvenes a vivir este evangelio.

3. Genera debates.

Los debates son espacios de conversación en los que quienes participan pueden expresar su perspectiva desde el respeto y la argumentación. Anteriormente, era común que todos los tiempos de enseñanza manejaran la figura del predicador y los oyentes, sin dar lugar a la interacción, sin embargo, en el trabajo con jóvenes puede resultar muy positivo crear espacios de debate en los que se puedan poner sobre la mesa diversidad de temas, para luego aterrizarlos a la luz del mensaje de Jesús, incluso a menudo esto nos pueden dar un panorama de cómo nuestros jóvenes están entendiendo los temas tratados o percibiendo las realidades de su entorno.

Es necesario dejar el temor a no tener todas las respuestas o incluso dominar perfectamente los temas, por el contrario, esto nos desafía a prepararnos y ampliar nuestro panorama, tomando como referente principal las escrituras.

Ahora, frente al segundo tema de conversación, acerca de cómo abordar temas complejo de tratar, es importante lo siguiente:

- Investiga sobre el tema, tanto en medios seculares como referentes cristianos, apoyándote en fuentes fiables.
- Observa y analiza tu entorno frente al tema, mientras en el medio que estas puede ser todo un tabu, hay otros lugares donde ya se habla abiertamente de ello
- Estudia y reflexiona lo que la Palabra dice al respecto, entreteje pensamientos que te permitan profundizar en las convicciones que tienes frente al tema
- Evita encasillar las respuestas de manera simplista o yéndote a los extremos de que todo es absoluto o relativo.
- Evita creer que tienes el oráculo del conocimiento, aprende a escuchar a leer a las personas y sus ideas, genera puntos inamovibles y puntos negociables.

Ejercicio final: Construiremos una historia entre todos, con su inicio, nudo y desenlace, en la cual cada uno participará aportando una frase o escena que va a narrar su compañero haciendo uso de un acento diferente al que previamente hayan usado, y la iremos hilando a manera de teléfono roto, pero contándola duro para que así todos podamos conocerla de principio a fin.

